

EL DIA DE PALENCIA

Diario independiente de gran información de Castilla • Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ORGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
CAPITAL
Mes 1,50 ptas.
Año 10
PROVINCIA
Trimestre 4 pts.
Semestre 7 50
Año 14
EXTRANJERO
Trimestre 14 ptas.
Año 28

MAYOR
TELÉFONO 1

La mujer de Lot

Muy donosas lecciones de Historia Sagrada pudiera dar EL DIA DE PALENCIA, si este diario fuera órgano oficial del ministerio de Instrucción pública, que vendrían como anillo al dedo a ministros del jaez del señor Bureli y don Amalio Gimeno.
Del castellanísimo señor Alba, que oficia actualmente de pontífice sumo de la educación nacional, nada digamos hasta no ver sus frutos, que de seguro, y bien sabe Dios que quisiéramos equivocarnos, serán tan amargos, insípidos y pobres de jugos alimenticios como todos los del huerto liberal, sin que les aleccione el refrán: huerto y tuerto, mozo y potro, y mujer que mira mal, quierense saber tratar.

Imitando yo a los autores ascéticos y místicos que colocan a la mujer de Lot para mojon de escarimio de las hijas de Eva, pensaba que la misma falta nos hace a los hijos de Adán entre los que se cuenta el señor ministro de Instrucción pública, sin excluir a los demás respetables señores ministros. No puede negarse que son respetables personas que cobran lo que un ministro de la política. Entiéndase bien esto; pues tiene muchos intrínquilos.
Una estatua de sal en cada ministerio no vendría mal. Y para que no hubiera competencias en ese homenaje estigmatizador, propongo que se levante al personaje de más devoción entre los chicos de la prensa liberal.

Nadie como los que se nutren del fondo de reptiles sabe quien es el más espléndido remunerador de campañas periodísticas cien veces más abominables que el más abominable auto inquisitorial de fé.
Así daríamos gusto a todos empezando por la mujer de Lot que se vería imitada por muchos que bien lo merecen y concuyendo por la nación harta de aflojar la bolsa para fomentar bureos políticos.

Al llegar aquí, un estremecimiento nervioso invade mi cuerpo; es el producido por la descarga de la corriente eléctrica causada por la fundadísima alarma de la prensa católica ante la emboscada herética de los librepensadores, que cautelosos como serpientes, aman en secreto un Congreso de libre enseñanza, continuación de los amalgamados en el extranjero, para la implantación de la enseñanza laica, gratuita y obligatoria con promiscuación de sexos.

El que urde este diabólico Congreso, don Alfredo Vincenti, dice: «En el último Congreso de Educación popular se condenó la «tendencia militarista de la Escuela». (Página 13 del folleto publicado por el señor Vincenti como relato de dicho Congreso y trabajo preparatorio del que se proyecta).

El pasado Congreso, que no tuvo desperdicio, proclamó además la educación y la enseñanza en las escuelas de niñas de las funciones del ser humano, «sin exceptuar las de reproducción». (Páginas 77 y 78 del citado folleto del señor Vincenti).

La felonía que se trata de cometer viene muy solapada y alimbada, lo lo que nos enseña que el enemigo es muy astuto y que los católicos somos temibles, cuando no se atreven a darnos la batalla con la visera levantada. Son pocos y cobardes, y menores en número y valentía que los sarracenos del tiempo de Las Navas de Tolosa.

El Congreso está fraguado para el mes de Marzo de 1913 y la inscripción para que los católicos no puedan asistir termina el 25 de Julio.

«Lo que más urge es inscribirse como congresista antes del 25 del presente mes de Julio».

Para ser congresista no se exige condición alguna, ni pagar cuota de ninguna clase.

La Academia Universitaria Católica, que tan positivos servicios ha prestado ya a la enseñanza religiosa, se ha encargado «gratuitamente» de recibir las peticiones de inscripción y de presentarlas en las oficinas del ministerio de Instrucción pública.

Ahora bien, para no hacer trabajos baldíos, conviene que soliciten la inscripción solamente las personas que puedan asistir a las sesiones del Congreso, con esta dirección:

Señor secretario de la Academia Universitaria Católica, Plaza del Progreso, 5, Madrid.
No habrá, seguramente, uno de nuestros lectores, caballero o señora, que pudiendo prestar con tan escaso trabajo un servicio importante a la enseñanza católica, deje de hacerlo.

Curiosidades palentinas

Sería interesante por demás interrogar a la historia ó a la tradición, á falta de la primera, para que nos hiciese relación de los hechos ó motivos que dieron lugar á determinados nombres. Hace más de tres centurias existían en Palencia los corrales de la Canóniga, de la Campana, de la Dobra, las casas de las Bachilleras, de la Sierpe, de la Mezquita ó del Cordón, las calles del Judío, de la Boda y otras. No tengo actualmente á mano antecedentes para satisfacer mi curiosidad y tal vez la de mis lectores, pero en mis aficiones investigadoras hallé algo de sabor grato para los palentinos y allá va, mal hilvanado por cierto, pero con la base y sello de lo auténtico, único valor de esta clase de trabajos.

La calle del Cuervo. Ocurre preguntar, por qué razón pondrían á esa vía de la ciudad semejante nombre? Habito en ella algún individuo de esa especie de carnívoros? No puede hacerse esa afirmación, pero he de referir que en el siglo XVI poseía el Cabildo unas casas que llamaban del Cuervo situadas en la calle que se denominaba Travesía, por la sola razón de que atravesaba de la calle Mayor por Carnicerías á la Catedral.

Con el andar de los tiempos, la calle Travesía se subdividió en dos, la del Ochoavo y la del Cuervo, aunque ya en esta última no estaban enclavadas las casas del Cabildo, cuyo emplazamiento se describía en aquel entonces de esta manera: «Unas casas que tenemos y poseemos en dicha ciudad de Palencia en la calle que llaman Travesía que va desde la iglesia mayor por las carnicerías hasta la calle principal que llaman Mejorada; que por otro nombre llaman las dichas casas «del cuervo». Que son yendo de la dicha iglesia mayor por la dicha calle Travesía á mano derecha lindantes con casas de los capellanes de número y adelante el canton que hace la dicha calle Travesía y la calle de Gil de Fuentes y por detrás casas del hospital de San Antolín y casas de dicho Cabildo». Es decir, que las casas del Cuervo estuvieron en la calle del Ochoavo, precisamente en el lugar que hoy ocupa el convento de Agustinas Recoletas.

Hemos puntualizado pues el por qué del nombre de la calle del Cuervo, pero no la razón de atribuir tal nombre á las casas de Cabildo. Pero dejando á un lado esta particular del que no existe historia ni tradición, hablemos algo de las referidas casas que es lo importante de la relación que me proponía hacer á mis lectores.

Según documentos que tuve á la vista resulta, que en el año 1574, residía en Palencia don Francisco de Reynoso, abad de Husillos y canónigo de la Catedral, quien habiendo resuelto permanecer en nuestra capital, propuso al Cabildo comprarle las dichas casas del Cuervo. El Cabildo no opuso resistencia ni reparo á tal demanda, y previa la obligada votación llamada de «las habas» ó tabillitas blancas y negras, acordó la enag-nación, siendo el motivo más poderoso para ello: «el bien público y calidad que de la dicha venta se seguía á esta ciudad por vivir en ella persona tan principal y tan rica de rentas y otras calidades como concurrían en el dicho señor don Francisco».

Era en efecto don Francisco de Reynoso persona de linaje, mayorazgo y poseedor del señorío de la villa de Autillo de Campos. Hacía no mucho que había regresado de Roma, en cuya ciudad y al lado del Pontífice Pío V, había desempeñado el cargo de Camarero secreto, mereciendo las atenciones y cariño que aquél le prodigó hasta su fallecimiento, ocurrido en 1572.

Interesante fué la vida de este insigne varón, que no dudo que algún día se dé á la luz de la publicidad, por cierto bien merecida, y á ello insto á aquellos que posean datos suficientes para que no continúe al parecer olvidada personalidad tan ilustre. De él decía en 1608 su su sobrino don Pedro de Reynoso. «Y asimismo al mucho amor y buenas obras que le tuvo e yzo don Francisco de Reynoso su tío, hermano de su padre, obispo que fué de Córdoba, el cual residió antes en esta ciudad de Palencia, en la dignidad de abad de usillos y con frutos del arcidiazgo de Toledo por más de veinte y dos años y toda la renta dello gastó en obras pias y de caridad y la misma tuvo en cuanto fué prelado sin dejar memoria ni hacienda alguna á sus deudos mas de una sola donación de ocho mil ducados y una casa que tuvo por vivienda en esta ciudad de que hizo donación asimismo al propio don Pedro de Reynoso, en la dicha ciudad de Córdoba, en siete días del mes de

Junio de mil y seiscientos años, siendo Obispo de la dicha ciudad, etc.»

Como se vé por lo anteriormente copiado, las casas del Cuervo pasaron en 1600 á la propiedad de don Pedro de Reynoso, del que forzoso me es decir unas cuantas palabras. Estuvo casado con doña Isabel de Toledo, hija de don Fadrique de Toledo, clavero de la orden de Alcántara y de doña María de Silva, vecinos de Ciudad Rodrigo. Muerta doña Isabel se ordenó de presbítero, pero de esto y de la fundación que hizo del convento de monjas Agustinas Recoletas de esta ciudad, en el lugar que ocupaban las casas del Cuervo trataremos otro día.

COMENTANDO UNA VISITA

Maura, Moret y Canalejas

Comentando los comentarios que algunos periódicos continúan haciendo á la visita que el ilustre jefe del partido conservador don Antonio Maura, hizo al señor Moret antes de emprender su viaje veraniego, La Epoca niega que tuviera carácter político y sobre todo que nadie sabe de lo que hablaron, pues ninguno de los dos ilustres conferenciantes lo ha contado á nadie.

Luego explica el alcance que puede darse á la visita y termina el artículo con los párrafos siguientes:

«Porque nosotros, por ejemplo, por nuestra sola cuenta, podemos creer muy noble y muy hidalgo no sumarnos á los que, tomando por árbol caído al señor Morat, pretendieron hacer leña de él, y podemos, sin embargo, creer al mismo tiempo que no se debe pensar en la constitución de otros Gabinetes liberales que los que necesita recordar ó remontar el señor Canalejas, para llegar al término de la esclavitud en que sus culpas lo colocaron. Ni se advierte como podrían otros procesos liberales salir mejor que el de los empujos que sobre él pesan, ni se puede dejar de percibir qué inconvenientes podría tener para todos y para todo el intentar sin fruto nuevas ambiciones, que no es precisamente estímulo lo que han menester...»

Pero puede muy bien pensarse de esta suerte, y creer que es de suma conveniencia que los liberales caigan con el señor Canalejas, y pensar al mismo tiempo, sin embargo, que al caer de ese modo los liberales, no queda el señor Canalejas investido de un modo definitivo é indiscutible de una jefatura que notoriamente no ha acertado á consolidar, á pesar de las circunstancias que para ello se le han brindado en estos tres años. ¿Verdad que son perfectamente compatibles las dos cosas? pues si lo son ¿qué vienen todos esos comentarios que sin base alguna se vienen haciendo?»

La dispensa de defecto físico en el Magisterio

Real orden importante

Por el ministerio de Instrucción pública se ha dictado, con fecha 6 del actual, la siguiente real orden, de interés para el Magisterio:

«Observándose en buen número de expedientes de dispensa de defecto físico para ejercer el Magisterio público, que en los informes médicos y consiguientemente en los profesionales no siempre se tiene en cuenta la organización actual de la enseñanza, limitándose á dictaminar sobre la posibilidad de que el solicitante realice los ejercicios de escritura, y

Considerando que los trabajos manuales y ejercicios corporales, establecidos para los maestros por el real decreto de 24 de Septiembre de 1903, y que constituyen una de las practicas más importantes de la Pedagogía moderna, exigen para su mejor cumplimiento que el profesor pueda efectuarlos por sí mismo ante sus alumnos.

S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien resolver lo siguiente:

1.º En los informes, tanto facultativos como técnicos, de los expedientes solicitando dispensa de defecto físico para ejercer el Magisterio primario, se especificará de manera expresa y terminante si el interesado puede ejecutar los trabajos manuales y ejercicios corporales.

2.º La falta de una pierna ó un brazo, aún subsanada para el uso corriente por algún aparato ortopédico, será causa bastante é ineludible para no poder ejercer el Magisterio de primera enseñanza, siéndolo asimismo la deformidad de los miembros inferiores cuando requiera el auxilio de muletas,

+

LA SEÑORA

Doña Amalia Villalobos Calvo

VIUDA DE LERONES

falleció en San Mamés de Campos el día 17 de Julio de 1912

A LOS 69 AÑOS DE EDAD
después de recibir los santos sacramentos

R. I. P.

Su desconsolada hija doña Julia Lerones Villalobos, hijo político don Tomás Santiago de la Písa, nietos Ascensión, Tomás y Julia Santiago Lerones; primos; sobrinos y demás familia,

Ruegan á sus amigos encomienden á Dios en sus oraciones el alma de la finada, por lo que les vivirán eternamente agradecidos.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Palencia ha concedido 50 días de indulgencia á sus diocesanos en la forma acostumbrada.

+

LA SEÑORA

D.ª Petra Gallego Cuadrillero

falleció en Paredes de Nava

EL DIA 22 DE JULIO DE 1912

D. E. P.

Su esposo don Cayetano Cantero Sánchez; sus hijos Jesús, Pedro, María del Pilar y María Natividad; su madre; hermanos; madre política y hermanos políticos,

Suplican á sus amigos se sirvan tenerla presente en sus oraciones, por cuya obra de caridad cristiana les vivirán agradecidos.

NO SE REPARTEN ESQUELAS

Lámparas metálicas irrompibles de 5 bujías.—
La Nueva Electrica, Viuda de C. Garrachón

Ibáñez, dentista
Calle Mayor, núm. 35, principal
Gabinete odontológico, montado con todos los adelantos de la profesión; 25 años de práctica.

Antigua Florida
Gran casa de viajeros de la viuda de Angel Medina.—Palencia
Frente á la estación del ferrocarril del Norte y próximo á la del ferrocarril secundario de Palencia á Villalón
Este establecimiento construido expresamente para este objeto, cuenta con grandes y ventiladas habitaciones, grandes comedores con mesas independientes y servicio á todas horas. Servicio camerado y buen confort. Almacén eléctrico.—Cocina francesa y española.
Nota.—Se admiten huéspedes á precios equitativos.

Vino de cosechero
Se vende tinto y clarete en la calle de Zurzadores, á 20 céntimos litro.

SE VENDEN 120 obradas de tierra de primera calidad, en campo de esta ciudad; calle del Cura, núm. 5.

Gran Funeraria
de CRESPO.—La primera en su clase y la más económica de esta capital.
MAYOR PRAL., 168

CASA ATIENZA
Mayor pral., 64
Gran liquidación verdad de todas las existencias en ropa blanca, para señora, corsés, blusas, mantelerías, tallas, etc.
Cinuenta por ciento de rebaja en sombrillas de todas clases por fin de temporada.

Al mismo tiempo pone en conocimiento del público que vende una partida de calzado para caballero, varias clases, todo cosido en materiales de primera á **10 pesetas par.**
No dejes de visitar la exposición de los escaparates y te convencerás.
A CALZARSE BARATO

Doctores Ivarado y Alvarez
OCULISTAS
Barrionuevo, 9. Consulta diaria de 11 á 1

Baltasar Tomé Ortiz
MÉDICO MILITAR POR OPOSICIÓN
ESPECIALISTA
Enfermedades de la Matris-Partos
Enfermedades de las Vías urinarias
Consulta de 12 á 2 y de 4 á 6
Económica para obreros, martes y sábados
Calle de Barrionuevo, núm. 3

Vacuna SUÍZA, freces.—Practicante Estebanes; Mayor

SAN ANTONIN

Se ha reunido en el Ayuntamiento municipal de San Antolin para acordar los festejos que se celebraran en la feria de San Antolin.

CRONICA RELIGIOSA

Cofradia Sacramental de San Miguel de Palencia. Esta Cofradia celebra su funcion principal el dia 28 de Julio (domingo) a las diez con Misa solemne, Exposicion y sermón que predicará el reverendo padre fray Daniel Avellanosa, de la Orden de Predicadores.

Reclutas inútiles de 1911

La Gaceta publica una Real orden del ministerio de la Gobernacion, cuya parte dispositiva dice así: S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido resolver de conformidad con el parecer del ministerio de la Guerra, se atorque a las Comisiones mixtas de reclutamiento para que puedan declarar inútiles totales a los reclutas sujetos a revision de los reemplazos de 1911 y anteriores, que fueron declarados inútiles temporales por estar comprendidos en la clase segunda del cuadro de inutilidades anexo a la ley de reclutamiento de 1896 y que al propio tiempo lo estuviesen en las clases segunda y tercera del cuadro anexo a la vigente ley de reclutamiento, sin las restricciones impuestas por el artículo 80 de la citada ley anterior.

COBRO DE MADRID

Madrid 21, 9 n. Las noticias del día. El ministro de la Gobernacion conferenció esta mañana por telefono con el señor Canalejas que continuaba en Otero participándole las novedades ocurridas durante la noche última y la mañana de hoy.

ros trenes con objeto de conferenciar con el jefe del Gobierno antes del Consejo en Palacio.

El rey a Madrid.—Consejo

El rey llegará a Madrid mañana en el sudexpreso de las 2 27 de la tarde acompañado de los ministros de Estado y de Marina.

Después se celebrará el anunciado Consejo en Palacio el cual asistirán todos los ministros.

Un entierro

Esta mañana llegaron a Madrid los restos del conde de Arcentales.

En el muelle de la estación esperaban los individuos de la familia, el ministro de la Gobernacion en representacion del Gobierno y varios senadores y diputados numerosos obreros de los círculos católicos, a los cuales protegía aquel procer.

El féretro fué sacado en hombros de los servidores y colocado en una magnífica carroza que lo condujo a la cripta de la iglesia de la Almudena, donde después de una solemne Misa de «Requiem», fué enterrado el finado en el panteón de la familia.

Al traslado de los restos del conde de Arcentales concurrió un duelo nutridísimo, figurando en él numerosas representaciones de los centros católicos.

QUINZERO

SUSCRIPCION

para una carroza a la Santísima Virgen del Rosario

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries for Manuela Polo, Bernardo Escanciano, Andrés Escanciano, Miguel Rodríguez, etc.

(Continuará)

Escuelas industriales

Provision de Cátedras

Por el ministerio de Instrucción pública se ha dictado la siguiente real orden:

- 1.º Que queden anuladas todas las convocatorias hechas con anterioridad a la publicacion de esta real orden para proveer, en turno de oposicion, cátedras y auxiliares de las Escuelas industriales y de Artes y Oficios.
2.º Que a contar desde la publicacion de esta real orden, se dé principio a determinar los turnos que, con arreglo al Real decreto y reglamento de 16 de Diciembre de 1910, correspondan a cada una de las vacantes existentes, considerándose producidas éstas desde la fecha en la que se haya hecho el acoplamiento del personal docente de las respectivas Escuelas.
3.º Que con el fin de no aplazar más la solucion anhelada, y por esta sola vez, se prescinda de momento de que los Tribunales que han de juzgar los ejercicios de oposicion se publiquen juntamente con las respectivas convocatorias, y de que éstas sean hechas dentro del mes de Julio, con relacion a las que no puedan serlo en tal plazo por imposibilidad, antes de

que expire, de cumplir algunos requisitos reglamentarios previos; todo ello sin perjuicio de que una vez realizado deban ser también anunciadas con la mayor urgencia.

Conservación de los vinos

Vasijas de cemento

La escasez de la madera y el desarrollo que el cemento adquiere de día en día, ha introducido su aplicacion a la construcción de vasijas para contener los vinos.

Ya antiguamente y aún en nuestros días se emplean vasijas de arcilla cocida para este objeto; pero su porosidad y otras malas condiciones, ha hecho que se vaya abandonando su empleo que, en parte, se han substituido por toneles de madera.

Ahora se vuelve a la construcción de vasijas de tierra, si bien de otra calidad y de diferentes condiciones.

Las vasijas de cemento van adquiriendo más aceptación a medida que se van conociendo, porque son más económicas, porque su conservación requiere menos cuidado, y porque, pudiendo adquirir la forma que más convenga, se prestan mejor al aprovechamiento del local, siendo al mismo tiempo incombustibles.

Estas cubas ó toneles deben construirse con mucho cuidado, gran solidez y revestidas interiormente, para que los ácidos del vino no ataquen al cemento, que es básico. El mejor revestimiento es el estucado con ácido tartárico, propuesto por el director de la estación enológica del Aude, M. Semicha. Este estucado se aplica después de secos y probados los depósitos de su perfecta impermeabilidad, pintando las paredes interiores con solución de ácido tartárico al 10 por 100, que forma con el cemento un tartrato de cal. Se repite esta operacion dos ó tres veces, y después de secarse estas capas de barniz se puede llenar de vino la vasija.

LA CUOTA MILITAR

En breve se publicará en el Diario Oficial una Real orden circular, en la que se determina:

- 1.º Que los mozos que se hayan comprometido al pago del primer plazo de la cuota militar de la reduccion del servicio en filas, aunque hayan sido declarados excluidos ó exceptuados temporalmente, deben abonarla antes del 31 del corriente.
2.º Que los que la hayan ingresado no tienen derecho a la devolucion; y
3.º Que pagarán los segundo y tercer plazos cuando en revision sean declarados soldados.
También se dictan reglas referentes al curso y tramitacion de las instancias sobre devolucion de cuotas.

CRONICA JUDICIAL

Una criaturita tan desgraciada que fué abandonada apenas naciera por los autores de sus días, le cupo en suerte caer en manos de una nodriza cruel que a fuerza de malos tratos la fracturó el brazo izquierdo.

Tal sostuvo el representante de la ley en el juicio oral celebrado hoy, y por ello pidió se impusiera a Dorotea Brrrugete Palencia, que es la nodriza en cuestion, la pena de un año, ocho meses y 21 días de prision correccional, accesorias y costas.

El defensor señor Buil sostuvo que la fractura dicha fué en absoluto independiente de los actos y voluntad de la Dorotea y solicitó la libre absolucion de la misma.

ZEDA

EL DIA DE PALENCIA

ES EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACION DE ESTA PROVINCIA

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana

San Apolinar, San Liborio y San Bernabé mártir.

BOLETIN LOCAL

En el matadero público han sido degollados hoy las siguientes reses: Vacas 4, terneras 8, carneros 0, ovejas, 0, cerdezas 44, lechanzas 0 y cerdezo 0.

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Defunciones.—Alonso Guilbert Pomares, casado, de 53 años, Mayor pral., 180; Florentino Seco Albillo, de 5 meses, San Juan, 17. Nacimientos.—María del Carmen Seco Roldán, hija de Maximiano y María, Avenida del General Amor, 23; Vicenta Ana Cal Casta, hija de Luciano y Sofía, Paseo de los Frailes; María Concepcion Santos Ortega, hija de Luciano y Felisa, Corral de Pinta; Julia Ladrón Inclán, hija de Germán y Julia, Extramuros del Puente Mayor.

El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy; datos recogidos en el Instituto General y Técnico:

Presión atmosférica a 0º y en milímetros: A las ocho de la mañana, 698.6. A las cuatro de la tarde, 697.6. Temperaturas: A la sombra (8 mañana) 15º, 4. (4 tarde) 23º, 9. Máxima a la sombra (4 tarde) 24º, 0. Máxima al sol, (4 tarde) 37º, 0. Mínima (8 mañana) 11º 5. Dirección del viento (8 mañana) N. E.; (4 tarde) S. E. Estado del cielo (8 mañana) despejado; (4 tarde) despejado. Lluvia en milímetros desde las ocho de la mañana de ayer a la misma hora de hoy, 00 milímetros.

Viajeros y mercancías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital: Viajeros: Salidas, 200.—Llegados, 204. Mercancías: Gran velocidad; número de expediciones, 48; número de llegadas, 93.—Pequeña velocidad; número de expediciones, 37; número de llegadas, 99.—Terceladas expedidas 22 llegadas, 83.

Caja de Ahorros

Resumen de las operaciones verificadas ayer: Ingresos.—Por nuevas imposiciones, 25 pesetas; por continuacion, 395; total, 420 pesetas. Salidas.—A cuenta, 000 pesetas; por saldo, 131'25; total, 131'25 pesetas. En el Monte de Piedad se han hecho en esta semana 124 préstamos por pesetas 450. Se hicieron 141 desamparados, importantes 550'25 pesetas.

NOTICIAS

El señor delegado de Hacienda, ha señalado hoy para su pago, un libramiento importante: 397'65 pesetas a favor de don Laurentino Castaño y otro de 16.918'80, a favor de don Adolfo Fernández.

A las nueve y media de la mañana de hoy, fué arrollada en la calle del Marqués del Alba, por un carro cargado de piedra que guiaba Guillermo Alonso Bueno, una caballería menor, propiedad del vecino de Antilla del Pino, Felipe Rodríguez Abril.

El día primero del próximo mes de Agosto, a las once de la mañana, tendrá lugar en la casa cuartel de la guardia civil de esta capital, una subasta para la venta de las armas de fuego recogidas a los contraventores de la ley de caza.

Hielo artificial

Se vende, de aguas potables, a 10 céntimos kilo para fuera de Palencia y de 20 kilos en adelante. Mayor pral., 82 y 84.—CAFE-BAR NOVELTY.

Se hallan vacantes los cargos de secretario del Juzgado municipal de Támara y secretario suplente del San Román de la Cuba, pudiendo ser ellos, ser solicitados dentro del plazo de 15 días.

Monte de Piedad de Palencia

Un donativo de cien pesetas, que ha entregado en dicho Establecimiento una persona caritativa, para el desempeño gratuito de lotes de ropas, de una cantidad de cuatro pesetas, con el objeto de conmemorar la fecha del 25 de Julio, ha correspondido su distribución a los lotes números: 1297 1298 1340 1408 1417 1430 1440 1466 1485 1496 1510 1543 1598 1676 1673 1677 1687 1773 1782 1804 1837 1877 1948 1951 1965 1990 2008 2032 2128 2175 2217 2218 993

Lo que se anuncia para que las personas poseedoras de las papeletas de empeño referentes a dichos lotes, pasen a recogerlas de gracia.

Palencia 22 de Julio de 1912.—El director gerente de turno, Emilio Romero.

Para triunfar en la vida es indispensable la exactitud: solo un buen reloj hace exacto a quien no lo sea. El reloj Juvenia es un buen reloj. De venta: Joyería Díez.

El juez municipal de Boadilla de Rioseco cita a Cruz Argüelles González, natural de dicha localidad y de paradero actual desconocido, para que como heredero de su abuelo Cipriano Argüelles Bravo, se presente el día 31 del actual en aquel juzgado, a fin de celebrar el juicio verbal promovido por don Mariano Rojo Mansilla, sobre reclamación de pago de pesetas.

En el sudexpres de las siete y media de la mañana, pasó hoy por la estación de Venta de Baños, con dirección a Madrid, su magestad el rey don Alfonso XIII.

En la estación esperaban el paso del agosto viajero, el teniente coronel de la guardia civil, jefe de esta comandancia y el jefe de policía de Venta de Baños don Eusebio Yanes, los cuales subieron al coche real para cumplimentar al monarca.

Cualquiera puede fabricar Agua de Colonia, y en España hay tantas como perfumerías y peluquerías; entre todas juntas no venden la mitad que la de Otrera. ¿Por qué es esto? Por su finura incomparable y su gran economía; 3 reales frasco; 2 litros, 8,50 pts.; 4 litros 16 pts., franca estación pidiéndola a Logroño.—Farma. y Perfa.

Mañana se publicará en el periódico oficial de la provincia, una relación de las ropas, muebles y alhajas existentes en el Monte de Piedad de ésta, y que por no haberse rescatado a tiempo su pignoración, se subastarán el día 25 del próximo mes de Agosto.

Neclológicas

En Paredes de Nava ha fallecido la señora doña Petra Gallego Cuadrillero. Acompañamos en su justo dolor al atribulado esposo de la finada don Cayetano Cantero Sánchez, afligidos hijos y demás familia, deseándoles resignación cristiana para sobrellevar tan rudo golpe.

Los fabricantes de pan han elevado el precio de dicho artículo tres céntimos en kilogramo.

Creemos que la alteración en los precios del trigo habida en los últimos mercados productores, no justifica el aumento del precio del pan, lo cual lamentamos por tratarse de un artículo de primera necesidad.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: Vichy-Bipital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grande-Grille (higado). Son insustituibles.

Información Mercantil de El Día

Table with multiple columns listing market prices for various goods like wheat (Trigo), barley (Cebada), and other commodities across different regions like Alar del Rey, Lantadilla, Valoria la Buena, etc.

Ayer llegaron a esta capital procedentes de Valladolid, los jóvenes ciclistas Florentín y José Quemada, Adolfo Marcos, Antonio López, Luis Martínez y César Pérez.

Hicieron el viaje en bicicleta, en tres horas.

Muy concurrido se vió ayer el paseo del Salón donde la banda municipal de música interpretó el programa anunciado.

En breve se anunciará la subasta para la construcción de tenadas en el monte «El Viejo» de esta ciudad.

Con motivo de ser ayer el cumpleaños de la reina madre doña María Cristina, las fuerzas de la guarnición vistieron de gala y el pabellón nacional ondeó en los edificios públicos.

Caballeros
Americanas de alpaca y drill corte esmerado, cubrepolvos, camisetas, bastones, quitasoles, lanillas y paños para trajes. De todo encontrareis el mejor surtido y á precios muy ventajosos en la acreditada casa de Manuel Polo.—Mayor pral., 91.

Esta mañana ocurrió en Burgos un lamentable suceso, pero no tenemos noticias concretas del hecho, sabemos que el automóvil que hace el servicio entre dicha capital y Aranda de Duero, volcó ó chocó á la entrada de la población, ocasionando siete víctimas.

Desconocemos también si los viajeros que ocupaban el vehículo resultaron muertos ó heridos.

Según plausible costumbre de años anteriores y para festejar la fiesta onomástica, ayer obsequió á los presos del correccional con 50 céntimos por recluso, el contratista de suministros de la cárcel y estimado convecino nuestro don Práxedes Pérez.

Los encargados de recoger las sillas del paseo del Salón, no deben hacerlo lógicamente hasta después de terminado el concierto de la banda, y así se evitaría algún percance como el ocurrido anoche á una persona que, tropezando en las sillas ya recogidas y tendidas en el suelo, dió con su humanidad en tierra, estando expuesto á un grave contratiempo, porque la víctima del accidente tiene la desgracia ya de valerse de muletas para poder andar.

Por fortuna, la caída sufrida no tuvo graves consecuencias; pero sirva esto de aviso.

EL FERINOL, cura la tos ferina, bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

El 17 del corriente contrajeron matrimonio en Guaza de Campos la señorita Rita Cermeño Gómez y el joven don Teodoro Hermoso Monge.

Desearnos al nuevo matrimonio larga y feliz luna de miel.

La hija del Kaiser
(HISTORIETA)
El «Daily Mail» publica el siguiente telegrama de Dantzig:

«Se cuenta aquí una regocijante historieta, á propósito de la kromprincesa. Hace algún tiempo la kromprincesa solicitó del kaiser autorización para retirar los escudos de la casa imperial que figuraban en las portezuelas de su coche particular, en su deseo, decía, de poder pasear libremente sin ser reconocida.

Recientemente el kaiser, que había concedido la autorización que se le pidiera, observó que los escudos habían sido restablecidos. Y preguntó á la kromprincesa la razón de ello.

La kromprincesa respondió: «Hemos sido detenidos tantas veces por la policía, por exceso de velocidad. Ahora siquiera estamos á cubierto de ese riesgo, que resulta bastante más fastidioso que las zalemas que hoy tengamos que soportar.»

Es de elogiar la ingenuidad de la kromprincesa.

Bibliografía
Cultura Popular
Bajo los auspicios de la Comisión de Prensa de la Junta Diocesana de Acción Católica de Barcelona, la librería La Hormiga de Oro está publicando una extensa colección de hojitas, con aprobación de la Autoridad eclesiástica, muy del caso para repartir entre las clases obreras de todos los colores políticos y cuyo título es igual al que encabeza este anuncio. Salen dos hojitas cada mes, con un grabado alusivo en la cabecera. Condiciones de venta: 100 hojitas 35 céntimos; 1.000 hojitas 3'40 pesetas. Por correo, sin certificar, 37 céntimos el ciento y 3'53 el millar. No se responde de los envíos no certificados, y para este requisito deben enviar 25 céntimos más. Se admiten suscripciones á número determinado de Hojas que servimos los días 5 y 20 de cada mes. Van publicadas: Del ensa á la cárcel; Charlatanismo ateo; Las dos educaciones;

Honrades sin Dios y mente, que... mucho queda. En prensa: Lógica socialista; Yo soy librepensador; no creo sino lo que veo; Cuando muere el hombre ¿quién muere? y La Repartidora (primera escena).

Los pedidos á la librería La Hormiga de Oro, Plaza de Santa Ana, número 26, Barcelona.

UN NIÑO COMIDO POR LAS RATAS

En Sopuerta (Bilbao) un niño de tres meses de edad ha sido comido por las ratas.

Su madre, Alejandra García, vecina de dicho barrio, dejó en la cuna al niño mientras ella salió á lavar unas ropas.

A su regreso pudo observar que la pobre criatura estaba bañada en sangre. Las ratas, á mordiscos, le habían destrozado parte de los brazos, manos y dedos, dejándole en estado lastimoso.

Reconocido por el médico de la localidad, calificó las heridas de pronóstico grave.

Información telegráfica

Importantes noticias del interior y exterior

(Conferencia recibida á las doce de la mañana)

¿Revolución en Portugal?—Rumor desmentido

Se desmiente el rumor circulado respecto á haber estallado la revolución en Lisboa y Oporto.

Dicho rumor se extendió rápidamente, telegrafiándose á provincias por algunos correspondientes.

Decíase que, según radiograma recibido por el vapor «Cabo Ortigueira», surto en el puerto de La Coruña, habían ocurrido serios motines en Lisboa y Oporto.

Como digo antes, tal especie ha sido negada por completo.

Los emigrantes portugueses

Continúan llegando á Madrid muchos emigrados portugueses, los cuales fueron trasladados de la estación del Norte á la del Mediodía, siempre custodiados por la guardia civil.

Dichos emigrados son conducidos á las provincias de Cuenca y Teruel.

Canalejas y Reverter

Han regresados á esta corte los señores presidente del Consejo y ministro de Hacienda.

No quiere estatua

Ha sido objeto de muchos aplausos la actitud de la reina Cristina, que ha rechazado la idea expuesta de elevarla un monumento en San Sebastián, conociendo que se abusa mucho de las estatuas, aunque en la mayoría de los casos nada hay que justifique tal homenaje.

Jaimistas y republicanos

Los lerrouxistas de Barcelona han promovido desórdenes en aquella capital, habiendo ocurrido algunas colisiones en las que intervinieron las armas de fuego.

—En varias capitales, han celebrado los republicanos varios mitines de propaganda política, no teniendo noticia hasta ahora de que hayan ocurrido nuevos desórdenes por esta causa.

—Telegrafían de Zaragoza que 15 jóvenes jaimistas que fueron á merendar al Soto de Mecanas, se vieron atacados repentinamente por un grupo de republicanos.

Los jaimistas contestaron á la provocación y después de una riuega en la que abundaron los palos, bofetadas y tiros, los republicanos se dieron á la fuga.

Los periódicos católicos de Zaragoza, preguntan hoy á los radicales, si en las ideas liberales que pregonan, no está el derecho que tienen todos de ir á merendar donde les parezca.

—Dicen de Bilbao, que en el Paseo del Arenal, se encontraron un grupo de republicanos que venía de un mitin de Galdanos y otro de jaimistas que había hecho lo propio en Munguía.

Al encontrarse los grupos, prorrumpieron en gritos y vitores, propinándose muchos golpes y habiendo las consiguientes carreras.

Moros y europeos

Numerosos europeos residentes en Marrakest, han huido, por temor á la agitación que reina en las kábilas.

Turcos y albaneses

Muchos oficiales turcos han sido muertos por los albaneses, que están envalentonados por la mala parte que lleva la Sublime Puerta en la guerra turco-italiana.

Soriano

El diputado republicano don Rodrigo Soriano, sigue en Lisboa, discursando y siendo objeto de muchos agasajos.

AL CERRAR

(Conferencia recibida á las cinco de la tarde)

En Gobernación

El señor Canalejas estuvo en el ministerio de la Gobernación conferenciando con el señor Barroso.

Allí recibió á los periodistas, calificando de canard las noticias referentes á la contrarrevolución en Lisboa y Oporto.

A las ocho y 45 de la mañana le telegrafió el marqués de Villalobar acerca de la llegada del señor Soriano sin transmitirle ninguna noticia que suponga anomalía en Lisboa.

Cree el presidente que esos mismos rumores sobre la contrarrevolución, son los mismos que circularon en Orense.

Añadió que había recibido un mensaje de Tuy, suscripto por la Cámara de Comercio y otras personalidades, protestando del vil oro carbonario que circula en aquella región.

Dicen los telegramas que si España se hace solidaria de la conducta de los carbonarios, sería cosa de lamentar ser español.

Una conferencia

Los señores Canalejas y Navarroreverter han celebrado una detenida conferencia sobre los medios para auxiliar á los emigrados faltos de recursos.

Consejo

Después del Consejo que se celebró en Palacio bajo la presidencia del rey, se reunirán los ministros en Consejo, en el ministerio de la Gobernación.

Llegada del rey

Ha regresado su magestad el rey acompañado de los ministros de Marina y Estado.

En la estación se hallaban los demás ministros y las autoridades.

Contra el rey de Servia

Se ha confirmado la noticia referente á haber sido detenido en Belgrado, un individuo en cuyo poder fueron hallados documentos que descubrieron la existencia de un complot contra el rey de Servia.

Alba de viaje

Esta noche marchará á Londres el ministro de Instrucción pública con objeto de recoger á sus hijos.

Almorzando juntos

El presidente del Consejo y el ministro de Hacienda han almorzado juntos, cambiando impresiones sobre asuntos de orden financiero.

Perro de caza

Se desea comprar uno que esté bien amaestrado y de buena raza. En la imprenta de este periódico se informará.

Se arriendan

los pastos de la dehesa de San Pedro de la Yedra, con un magnífico prado para ganado vacuno y mular; para tratar con don Rodrigo M. Pombó, en Palencia.

Balneario de Belascoain (Navarra)

Reconocido sin competencia para las enfermedades artríticas; gota, reumatismo, etc. Evita los cólicos del riñón é higado, expulsando los cálculos y arenillas.

Temporada oficial: 15 de Junio al 30 de Septiembre.—BALNEARIO montado con arreglo á las modernas exigencias

HOSPEDERÍA á precios módicos para familias de posición modesta. ITINERARIO.—En tren hasta Pamplona desde donde hay coche de la empresa hasta el Balneario. Para informes, Sociedad «Burlada y Belascoain».—Pamplona

Prim, ortopédico
EN PALENCIA
El día 27 de Julio en el Central Hotel recibirá este afamado ortopédico de la Clínica Prim de Alsásua (Navarra), á cuantos deseen consultarle ó adquirir los modernos aparatos ortopédicos para corregir toda clase de desviaciones de la espalda, piernas y pies.
Piernas y brazos artificiales fajas todo elásticas etc., etc.
Herniados
Adaptación del conocido BRAGUERO PRIM, único desprovisto de correajes de entrepierna y que con tiene reducida la hernia más voluminosa
Sus precios, de 35 á 50 pesetas para mayores y de 15 á 25 para niños.

BOLSA DE MADRID
Cotización oficial del 19 de Julio de 1912

Cambio pre- cedente	CLASE DE VALORES	Cambio actual
85'80	4 % Perpetuo interior	85'80
94'50	4 % Amortizable	94'50
	5 % Obligaciones del Tesoro al 8 %	102'00
	Emisión 15 Agosto 1911, de 6 meses	
100'25	Serie A	
100'05	Serie B	
	Cédulas del Banco Hipó. de España al 4 %	102'40
	Acciones del Banc de España	148'00
283'00	C. Arant. de Tabacos	
	Sociedad Gral. Arca.	
42'75	Preferentes	
14'50	Ordinarias	
	Francesas	105'975
	Cíbrac	26'74

Buen consejo
Las personas que sufren neurastenia, debilidad, tisis, reuma, estómago, diabetes, asma, neuralgias ó de los nervios, deben leer sin tardanza la Guía del enfermo de los Remedios Orel, que se remitirá gratis, durante algún tiempo, persiguiendo un fin de propaganda humanitaria.—La lectura de esta Guía les será de valor inapreciable, por las indicaciones prácticas que contiene.—Los Remedios Orel son conocidos universalmente por sus efectos rápidos y seguros.—Gran número de médicos de fama mundial certifican curaciones verdaderamente sorprendentes.—Innumerables personas radicalmente curadas, atestiguan haber obtenido resultados maravillosos con dichos remedios, después de usar en vano infinidad de medicamentos. Diríjase á D. F. Blanqué. (Dept. 22), Ronda San Pablo, 51, Barcelona.

Catedral de Palencia
VISITA RÁPIDA A LA MISMA
Folleto descriptivo, ilustrado con fotografías, original de don Alfonso Shelly; precio, 50 céntimos. Pídase en la imprenta de este periódico.

Plano de Melilla
Precio 0'75 pesetas.—De venta en la imprenta de este periódico.

Glorosis Anemia
Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones constitutivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno
SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encas y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tinte rosado normal; el apetite renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.
Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatismo.
Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enfraquecimiento, pues activa la nutrición.
Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 36, MADRID
Se remite folleto á quien lo pida.

FERINOL
Fórmula de M. F. Almonacid, Médico especialista en enfermedades de la infancia.
Remedio infalible contra la **TOS FERINA** bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos
Precio del frasco: 3 pesetas.
De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Al por mayor en los Centros de Especificos.
Depósitos en Palencia: Farmacias y Droguerías, N. Fuentes Asparrá hijo.—Vinda de Escudero, S. en C.—José Rivas Gallego, Mayor pral., 174.—Dr. Nieto del Barco, Mayor pral., 200.

FABRICA DE PIEDRA ARTIFICIAL
Baldosinas, lisos, estraidos y en colores, variedad de dibujos y de toda clase de pavimentos de cemento.
VENTA DE CEMENTOS franceses, belgas, alemanes y del país.
DECORACION DE FACHADAS crestarias, dinteles, balcones, columnas, jambas, etc.
MARMOL COMPRIMIDO regaderas, peldaños, arrimaderos, balaustrés, etc.
Tubería de cemento para conducción de aguas y alcantarillado.
GERONIMO ARROYO
PALENCIA

Balneario de Belascoain (Navarra)
Reconocido sin competencia para las enfermedades artríticas; gota, reumatismo, etc. Evita los cólicos del riñón é higado, expulsando los cálculos y arenillas.
Temporada oficial: 15 de Junio al 30 de Septiembre.—BALNEARIO montado con arreglo á las modernas exigencias
HOSPEDERÍA á precios módicos para familias de posición modesta. ITINERARIO.—En tren hasta Pamplona desde donde hay coche de la empresa hasta el Balneario. Para informes, Sociedad «Burlada y Belascoain».—Pamplona

